



Organización No Gubernamental con estatuto consultivo ante el ECOSOC y representación permanente ante la ONU de Nueva York y Ginebra

Resolución de la Asociación Americana de Juristas (AAJ) alertando sobre la vulneración de los derechos en materia de género y el desmantelamiento de las políticas públicas por regímenes fascistas en América.

La Asociación Americana de Juristas (AAJ) reunida en su Asamblea de Ramas el 28 de noviembre de 2025 en la ciudad de Sao Paulo, Brasil, declara:

Que se advierte en países de América –Argentina, Ecuador y El Salvador, por ejemplo- el cercenamiento de los derechos en materia de género, como así también del aumento de la violencia en delitos como femicidios, trata de personas y lesiones, con ausencia de estrategias y políticas públicas para su prevención, investigación, enjuiciamiento, sanción y reparación integral a las víctimas y sus hijos.

Que gobiernos en el Continente Americano con ideologías y discursos de odio, antidemocráticos y discriminatorios contra las mujeres y niñas, se apoyan en estereotipos socio-económico-culturales racistas, patriarcales, androcéntricos y machistas de subordinación de las mujeres, que se manifiestan en políticas públicas de supresión y desfinanciamiento de programas, legislación y práctica de los poderes judiciales y sistema de seguridad que desconocen la paridad de las mujeres y los derechos consagrados en el DIDH.

Que resulta necesario abordar la educación de los operadores jurídicos y de la sociedad para cambiar estas concepciones y prácticas, que violan los derechos humanos de las mujeres y niñas, desconociendo los derechos de más de la mitad de los seres humanos que conformamos el cuerpo social, no siendo razonable que las democracias funcionen con una discriminación tan generalizada.

Por ello,

La AAJ convoca a las diversas organizaciones tanto de juristas, como de la sociedad civil en general de nuestro continente, a trabajar en forma mancomunada y en red, para evitar la consolidación de estas políticas retrógradas que pretenden someternos nuevamente a estadíos civilizatorios degradantes, que ya han sido superados fruto de la enorme lucha de generaciones de mujeres y hombres para alcanzar una sociedad de iguales.

Dado el 28 de noviembre de 2025

Claudia V. Rocca
Presidenta AAJ Continental

Vanessa Ramos
Secretaria General Continental